
RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 27, 28 E 29 DE AGOSTO DE 2022PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 27 - NO 9517RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 1º, 2 E 3 DE ABRIL DE 2023PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 28 - NO 9670

Marta 
está fora da 

Copa do Mundo 
da Austrália e 
Nova Zelândia

ESPORTES, P12

 

SAMBA DO DONDON 
COM ENTRADA 

GRATUITA NESTE 
SÁBADO

FO
TO

S:
 R

EP
RO

D
U

ÇÃ
O

MÉDICO 
PRESO EM UPA 

RIO TERÁ CINCO NOVOS 
TERMINAIS DO BRT 

TRANSOESTE
  GERAL, P3

PL DAS FAKE NEWS: 
CÂMARA DISCUTE 

LIMITES PARA EMPRESAS 
DE TECNOLOGIA

GERAL, P2

ALÉM DE DESCUMPRIR UMA MEDIDA PROTETIVA E AMEAÇAR A EX-SOGRA, CARLOS ALBERTO DA FONSECA JÚNIOR,  
DE 44 ANOS, TEM 17 ANOTAÇÕES CRIMINAIS POR VIOLÊNCIA DOMÉSTICA, AMEAÇA, LESÃO CORPORAL, INJÚRIA,  

VIAS DE FATO E PERTURBAÇÃO DO SOSSEGO. POLÍCIA, P7

FIRJAN SENAI OFERECE MAIS 
DE 3 MIL VAGAS EM CURSOS 

DE QUALIFICAÇÃO
SERVIÇO, P10

ADESTRADOR DE 
CÃES DE FAMOSOS 

É ACUSADO DE 
ESTELIONATO 

  POLÍCIA, P7

POLÍCIA PROCURA 
HOMEM QUE  

INCENDIOU 5 CARROS 
EM VILA ISABEL

  POLÍCIA, P6

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O
/I

N
ST

AG
RA

M

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

DI
VU

LG
AÇ

ÃO

GA
BI

MELIM

FAZ 
POSTAGENS 
SENSUAL 

EM BÚZIOS 
E ARRANCA 
ELOGIOS 
DOS FÃS 

CULTURA, P8

GALOCANTOGALOCANTO

SAMBA DE DONDON SAMBA DE DONDON 

CULTURA, P9

GALOCANTÔ ESTÁ 
DE VOLTA AO 
RENASCENÇA 
NESTE DOMINGO

COLECIONA 17 
PASSAGENS  
PELA POLÍCIA

Show do RioShow do Rio

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



� �����

A 
criminalização das fake 
news (notícias falsas), 
a exigência de que em-
presas de tecnologia te-

nham sede no Brasil e a proibição de 
disparos em massa nos aplicativos 
de mensagens estão entre os prin-
cipais pontos do Projeto de Lei das 
Fake News (PL 2630). O tema foi 
debatido em audiência pública no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
nesta semana.

Em meio a muita polêmica, depu-
tados e senadores têm o desafio de 
avançar na discussão da proposta. 
Depois de aprovado no Senado, em 
junho de 2020, o texto mudou quase 
completamente, e está parado desde 
abril do ano passado na Câmara dos 
Deputados.

Na discussão com os deputa-
dos, ainda no ano passado, a pro-
posta sofreu uma derrota impor-
tante. Por apenas oito votos, a pro-
posta não alcançou os 257 votos 
necessários para ter a tramitação 
acelerada e voltou ao estágio em 
que precisa transitar por comis-
sões ou grupo de trabalho especí-
fico. Um novo pedido de urgência 
deve ser pautado pelo presidente 
da Casa, Arthur Lira (PP-AL).

O projeto prevê a transparência 
de redes sociais e de serviços de men-
sagens privadas, sobretudo quanto à 
responsabilidade dos provedores no 
combate à desinformação. O texto 
também determina o aumento da 
transparência em relação a conte-
údos patrocinados e à atuação do 
poder público. Além disso, estabe-

lece sanções para eventuais descum-
primentos da lei. A previsão do rela-
tor da proposta na Câmara, depu-
tado Orlando Silva (PCdoB-SP), é 
que a votação do PL ocorra ainda 
este semestre.

Para o deputado, o caminho 
pode ser a responsabilização da 
plataforma, quando houver publi-

cidade e impulsionamento. “Uma 
coisa é alguém publicar algo na 
rede social, uma ideia. Aí, as pla-
taformas falam que é liberdade de 
expressão. Se não for conteúdo ile-
gal, não há problema.

Mas, se for publicada uma fake 
news paga em uma empresa, e essa 
empresa projetar isso em um alcance 

que aquilo nunca teria, é outra coisa. 
As empresas não podem ser sócias 
da propagação de desinformação, 
fake news e discurso de ódio. Sem-
pre que houver impulsionamento, 
patrocínio e ganhos, a plataforma 
precisa assumir a sua responsabili-
dade”, afirmou em entrevista ao pro-
grama Sem Censura, da TV Brasil.

O Secretário Nacional de 
Juventude, Ronald Luiz, fez 
um convite aos gestores de 
políticas públicas dos esta-
dos e municípios brasileiros 
para colaborarem com a con-
solidação das políticas nacio-
nais da juventude no Brasil. 
Durante o Seminário Nacio-
nal de Gestores e Gestoras 
de Juventude, ocorrido em 
Brasília (DF), Ronald Luiz 
explicou a importância do 
retorno da Secretaria Nacio-
nal da Juventude (SNJ) para 
o Palácio do Planalto com a 
nova estrutura da Esplanada 
dos Ministérios.

“Eu faço um chamado a 
vocês: que tipo de políticas 
de juventude nós queremos 
e quais são as metas e obje-
tivos que precisamos alcan-
çar, para que a política nacio-
nal da juventude seja plena 
para todos e todas? A juven-
tude enfrenta os mais altos 
índices de desemprego da 
nossa história”, exemplifi-
cou o secretário. De acordo 
com ele, diferentes progra-
mas da SNJ foram interrom-
pidos, descontinuados ou 
tiveram quedas no desempe-
nho, como o ID Jovem, docu-
mento gratuito que permite 
aos jovens de baixa renda o 
acesso a benefícios garanti-

dos pelo Estatuto da Juven-
tude - e que teria capacidade 
para atender 18 milhões de 
pessoas mas atualmente só 
contempla 430 mil jovens.

“Infelizmente a gente vai 
entrar no marco da comemo-
ração dos 10 anos do Esta-
tuto da Juventude [institu-
ído em agosto de 2013] sem 
muita coisa para celebrar. 
Nós não avançamos abso-
lutamente quase nada em 
todos os direitos constantes 
ali, isso quando não regredi-

mos”, disse, convidando os 
presentes a se comprome-
terem com uma estratégia 
comum de desenvolvimento 
das políticas de juventude.

Representando o ministro 
da Secretaria-Geral da Presi-
dência da República, Márcio 
Macêdo, a secretária-execu-
tiva Maria Fernanda Coelho 
reforçou o compromisso do 
Poder Executivo de imple-
mentar as políticas públi-
cas necessárias ao próximo 
ciclo da juventude.

“Nós estamos com a res-
ponsabilidade da participa-
ção social. E a gente sabe 
que essa mobilização passa 
fundamentalmente pela 
mobilização da juventude”, 
afirmou. “Contem com o 
nosso ministério e contem 
com a perspectiva de reto-
marmos o orçamento, por-
que o tema do orçamento 
público é fundamental para 
que essas políticas aconte-
çam”, concluiu a secretá-
ria-executiva.
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Secretários conheceram projetos voltados para capacitação e saúde

����������	�
���������������������������
���	���������	�����
��	��

Proposta deve 
ser votada ainda 
neste semestre

A Comissão de Anistia realizou, 
na última quinta-feira (30), a pri-
meira sessão pública de 2023, após 
recomposição da estrutura do cole-
giado, em janeiro deste ano. A comis-
são é composta por 16 membros. 
Essa sessão fez parte da Semana 
do Nunca Mais – Memória Restau-
rada, Democracia Viva.

Na abertura da sessão, o asses-
sor especial de Defesa da Democra-
cia, Memória e Verdade do Ministé-
rio dos Direitos Humanos e da Cida-
dania, Nilmário Miranda, deus boas-
-vindas aos integrantes da comissão 
reconduzidos e aos sete novos con-
selheiros.

“Hoje é um dia histórico de volta 
da Comissão de Anistia. Ela foi des-
respeitada por pessoas contra a anis-
tia e a favor da ditadura. O oposto 
do que deveria ser. Tentaram des-
truir, descredibilizar essa comissão”, 
criticou.

O ministro dos Direitos Huma-
nos e da Cidadania, Silvio Almeida, 
enfatizou que a ditadura militar 
interrompeu um processo de redu-
ção nas desigualdades brasileiras até 
os dias atuais. “Quantos brasileiros 
e brasileiros poderiam ter sido sal-
vos da ignorância, de doenças e do 
abandono se não fossem as políti-
cas excludentes da ditadura brasi-
leira?”, questionou.
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Reprodução

Reprodução

Plano esbarra na logística e na fragilidade da segurança que 
mobilizava milhares de servidores em showmícios e motociatas
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De volta ao Brasil após 

férias prolongadas nos Estados 
Unidos, Jair Bolsonaro (PL) ini-
ciou o debate sobre sua agenda 
política. Entre as alternativas 
sugeridas, a que mais o inte-
ressou ao ex-presidente foi a de 
visitar as cidades que possuem 
prefeitos do Partido Liberal.

Em reunião na sede do par-
tido, buscou informações sobre 
quais os planos da legenda em 
relação ao “tour” ao redor do 
todo país a partir de abril. A 
primeira informação é que ele 
iniciará sua viagem pelo país 
no Nordeste, região que teve 
um pífio desempenho nas elei-
ções presidenciais de 2022: 
23,51% dos votos válidos con-
tra 53,18% de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT).

No entanto, a estratégia 
esbarra na logística. Cidades 

com menos de 50 mil habitan-
tes, por exemplo, podem não 
garantir a segurança neces-
sária ao ex-presidente. Sem o 
aporte financeiro da época em 
que comandou o país e ‘patro-
cinou’ uma série de motociatas, 
o plano tem limitações.

Caso não consiga visitar os 
mais de 300 municípios coman-
dados pelo PL, uma das estraté-
gias é ir para cidades com mais 
de 200 mil habitantes e convi-
dar prefeitos de municípios vizi-
nhos para participar de grandes 
eventos e motociatas que ocor-
rerão pelo país.

Outra estratégia oferecida 
pela legenda é incluir Michelle 
Bolsonaro no tour. Cidades com 
poucos habitantes ficariam à 
disposição para a ex-primeira-
-dama e grandes centros seriam 
visitados pelo ex-presidente.
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EDIFÍCIO A NOITE: PREFEITURA DIZ QUE 
ASSINARÁ COMPRA DO PRÉDIO QUE 
SEDIOU A RÁDIO NACIONAL
A Prefeitura do Rio informou que vai assinar a compra do Edifício A Noite, 
na Praça Mauá, na Zona Portuária do Rio do Rio de Janeiro. A União, 
proprietária do prédio, receberá R$ 28,9 milhões pela venda.
O prefeito Eduardo Paes (PSD) divulgou que fará uma visita ao prédio na 
sexta. O prefeito havia informado ao Ministério de Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos que o município tinha interesse na aquisição 
definitiva do imóvel. No ano passado, o arranha-céu chegou a passar por 
um leilão. Entretanto, não houve interessados no negócio.

PRIMEIRO ARRANHA-CÉU DA AMÉRICA LATINA

O Edifício A Noite, erguido na década de 1920, é um marco na história 
da arquitetura brasileira. O primeiro arranha-céu da América Latina foi 
o lar da pioneira Rádio Nacional durante as várias décadas em que se 
manteve líder de audiência transmitindo notícias, novelas e músicas 
para todo Brasil. Na proposta feito ao Governo Federal, o chefe do 
executivo municipal destacou que o imóvel “se encontra fechado há 
anos, deteriorando e depreciando o espaço urbano, e se apresenta como 
importante ativo para o desenvolvimento daquela área da cidade”.
Segundo o prefeito, a compra do prédio se justifica com o “objetivo a 
melhoria da qualidade de vida dos atuais e futuros moradores, bem como 
a sustentabilidade ambiental e socioeconômica da região portuária, tendo, 
como parte de suas diretrizes e princípios, a valorização da paisagem 
urbana, o aproveitamento de espaços ociosos e o estímulo à renovação 
urbana e às atividades de geração de trabalho e renda da região”.

RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 1º, 2 E 3 DE ABRIL DE 2023

RONDA DO POVO

DIVULGAÇÃO

Prefeitura do Rio apresenta novos 
terminais do BRT Transoeste

As estruturas substituirão as antigas estações Mato Alto, Magarça, Pingo D´Água, Curral Falso e Santa Cruz

O 
prefeito Eduar-
do Paes esteve 
na Zona Oeste 
do Rio para apre-

sentar os projetos dos cinco 
novos terminais que irão in-
tegrar a Nova Transoeste. As 
estruturas substituirão as an-
tigas estações Mato Alto, Ma-
garça, Pingo D´Água, Curral 
Falso e Santa Cruz. O objeti-
vo é proporcionar mais con-
forto e segurança aos passa-
geiros que viajam diariamente 
de BRT pela Zona Oeste.

A iniciativa, da Prefeitura 
do Rio, faz parte da reestrutu-
ração de todo o sistema, e os 
investimentos ultrapassam R$ 
180 milhões. Estiveram pre-
sentes nas visitas a secretá-
ria de Infraestrutura, Jessick 
Trairi, e o subprefeito da Zona 
Oeste, Diogo Borba.

Durante o encontro com 
os moradores da região, Paes 
explicou que a pista do Tran-
soeste também está em obras 
para receber os novos ônibus 
do BRT.

“Em alguns lugares, o BRT 
já está funcionando como 
era no começo, com esta-
ções recuperadas, ar-condi-
cionado gelando de frio. Aqui 
na Transoeste, a gente ainda 
não conseguiu chegar nesse 
ponto. Tem que lembrar que, 
quando saí da Prefeitura, em 
2016, eu deixei 400 ônibus 
no BRT e, quando voltei, em 
2021, eram cem ônibus. Nin-

guém engana ninguém. Cons-
truir é muito difícil, destruir 
é muito fácil e reconstruir é 
mais difícil ainda. Quando 
fiz o primeiro BRT, o Transo-
este, fizemos com a pista de 
asfalto. Nos outros corredores, 
já fizemos de concreto. Não dá 
para colocar todos esses ôni-
bus novos nessa pista da Tran-
soeste, enquanto a pista não 
for de concreto. Assim como 
quem anda na Transcarioca, na 
Transolímpica, quem anda na 
Transoeste também vai voltar 
a ter dignidade e segurança”, 
disse o prefeito Eduardo Paes.

O corredor BRT Transo-
este é o mais antigo do Rio 
e está tendo a pista requalifi-
cada, com a troca do piso por 
concreto. As obras dos cinco 

novos terminais preveem, além 
da expansão das antigas esta-
ções, a criação de passarelas 
de acesso às novas estrutu-
ras e aos terminais alimenta-
dores, que farão a integração 
entre ônibus e vans com vias 
importantes, como a Estrada 
de Sepetiba e a Avenida Cesá-
rio de Melo. Além disso, os 
projetos apresentados pelo 
prefeito Eduardo Paes nesta 
quinta-feira incluem melho-
rias viárias e de drenagem, que 
aumentarão a capacidade de 
escoamento de água e de com-
bate a enchentes em dias de 
grande volume de chuva.

O novo Terminal Pingo 
D’Água, por exemplo, vai 
substituir a estação de mesmo 
nome, com integração entre os 

ônibus alimentadores e vans 
oriundos da Estrada da Pedra 
e da Avenida Dom João VI.

Serão realizadas melhorias 
nos sistemas viário e de drena-
gem no entorno do novo ter-
minal. Em virtude do alto trá-
fego de ciclistas na região de 
Guaratiba, um estacionamento 
exclusivo será implementado 
nas proximidades do terminal, 
com capacidade para até 600 
bicicletas.

Para a implantação do Ter-
minal Curral Falso, a antiga 
estação, que leva o mesmo 
nome, será demolida. Serão 
construídos uma passarela de 
acesso ao novo terminal e um 
terminal alimentador que fará 
a integração entre os ônibus e 
as vans vindos da Estrada de 

Sepetiba e da Avenida Cesá-
rio de Melo. Também haverá 
melhorias nos sistemas viá-
rio e de drenagem no entorno 
e a instalação de uma parada 
para 400 bicicletas.

OBRA DOS 
TERMINAIS MATO 
ALTO E MAGARÇA JÁ 
COMEÇARAM

No Mato Alto e no Magarça, 
os canteiros já foram mobili-
zados e as obras já começa-
ram. As equipes da Secretaria 
de Infraestrutura deram início 
às fundações das passarelas. 
Parte da estação Mato Alto 
foi desmontada, e os serviços 
de terraplanagem e de sonda-
gem para as fundações foram 
iniciados para a construção do 

futuro terminal.
O Terminal Mato Alto será 

integrado por dois novos ter-
minais de ônibus e vans. Para 
isso, será construída uma pas-
sarela que irá receber usuá-
rios tanto de Sepetiba como 
de Campo Grande. O projeto 
ainda prevê a construção de 
dois viadutos, além de retor-
nos para os veículos comuns. 
Um bicicletário com capaci-
dade para 250 vagas também 
será implantado no local.

O projeto das obras do Ter-
minal Magarça prevê a implan-
tação de mais um módulo 
conectado ao existente. O obje-
tivo é dar conforto, garantindo 
a melhor distribuição dos usuá-
rios no interior do novo termi-
nal e nas duas áreas de acesso. 
Além da construção de um 
novo módulo, será erguido um 
terminal alimentador de ônibus 
e vans vindos pela Estrada do 
Magarça e haverá modificações 
para ampliação do sistema viá-
rio da Avenida Dom João VI 
(Américas). O novo Terminal 
Magarça terá estacionamento 
exclusivo para 250 bicicletas.

O projeto do novo Termi-
nal Santa Cruz prevê a expan-
são da estação existente, cria-
ção de pistas exclusivas para 
o BRT e modificações no sis-
tema viário das ruas Felipe 
Cardoso, Barão de Laguna e 
Dom Pedro I. Um bicicletário 
com 200 vagas também será 
construído no local.

RIO DEVE TER CHUVA E TEMPO  
NUBLADO ATÉ A PRÓXIMA TERÇA-FEIRA
A frente fria deve permanecer no estado do Rio até a próxima terça-
feira (4), de acordo com o Climatempo.
No sábado, o tempo promete ser de sol em grande parte da manhã, 
ficando mais instável a partir do início da tarde, com previsão de 
pancadas de chuva moderada a forte, acompanhadas por raios e 
ventania. Deve chover pelo menos 25mm. A Marinha do Brasil emitiu 
um aviso de ressaca, com vigência a partir das 21h, com ondas entre 
2,5 m e 3,5 m em todo o litoral do estado. A máxima para a capital é 
de 36ºC.
Já domingo (2), há previsão de chuva moderada a forte, chegando 
a 30 mm, com raios durante a madrugada e de manhã. O dia fica 
nublado, com ventos moderados a fortes, e o aviso de ressaca 
emitido pela Marinha do Brasil está vigente para todo o dia. As 
temperaturas diminuem consideravelmente, e a máxima prevista é 
de 27ºC para a capital.
Com a frente fria ainda passando pelo estado, a semana deve 
começar com o tempo fechado. Na segunda-feira (3), o dia será 
nublado, com pancadas de chuva de manhã e muitas nuvens à tarde. 
As temperaturas não sobem muito, e a máxima prevista é de 28°C. A 
terça-feira (4) será de sol com muitas nuvens de manhã e pancadas 
de chuva à tarde. A temperatura deve chegar a 30ºC.

BOMBEIROS RETOMAM BUSCAS POR 
DESAPARECIDO EM ENXURRADA NO RIO

O Corpo de Bombeiros do RJ retomou as buscas pelo homem levado 
pela correnteza no canal do Rio Joana, no Maracanã, na Zona Norte do 
Rio de Janeiro, durante o temporal desta quinta-feira (30). Em Duque 
de Caxias, duas pessoas morreram.
As vítimas da chuva são Alexsandro Paula, 43 anos: morreu arrastado 
por uma enxurrada no bairro Covanca, em Duque de Caxias, e 
Françoise Edgar Felipe Carvalho, 21 anos: estava apoiado na grade de 
um prédio na Vila Ideal, também em Duque de Caxias, para fugir de um 
alagamento, quando um raio caiu e o eletrocutou.
Segundo a família, Tancredo Augusto de Oliveira Silva, de 38 anos, 
estava na rua com um amigo, no Maracanã, quando as águas os 
levaram para o fundo de uma galeria pluvial ao lado do estádio, no 
cruzamento da Avenida Rei Pelé com a Rua Professor Manoel de 
Abreu. O amigo de Tancredo foi resgatado por bombeiros e por PMs 6º 
BPM (Tijuca)

Domingo há previsão de chuva moderada a forte Abandonado, prédio 
erguido na década de 
1920 é um marco na 
história da arquitetura 
brasileira e foi o 
primeiro arranha-céu 
da América Latina. 
Prefeitura comprou da 
União por  
R$ 28,9 milhões

Em Duque de Caxias, duas pessoas morreram; u 
ma arrastada, outra eletrocutada
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Na última semana, a 
Escola Municipal Governador 
Roberto Silveira, em Edson 
Passos, recebeu a 9ª edição do 
projeto Escolas Seguras, Alu-
nos Resilientes, realizado pela 
Defesa Civil de Mesquita, 
em parceria com a Secreta-
ria Municipal de Educação. 
Ao todo, 584 pessoas partici-
param da ação, entre alunos 
e funcionários da unidade.

O objetivo da ação é 
desenvolver uma cultura de 
prevenção e percepção de ris-
cos a desastres na comuni-
dade escolar. Para isso, pales-

tras e algumas atividades prá-
ticas que simulam situações 
de emergência, como o exer-
cício simulado de desocupa-
ção completa do prédio esco-
lar, são utilizados.

“O turno da manhã reali-
zou a desocupação do prédio 
em 2 minutos e 17 segundos e 
o turno da tarde, em 2 minu-
tos e 31 segundos. Os dois 
tempos foram muito bons, 
pois o ideal é que se leve até 
3 minutos para a evacuação”, 
comemora Marlon Araújo, 
diretor de acompanhamentos 
de projetos da Defesa Civil 

de Mesquita. “É fundamental 
que os alunos saibam como 
agir com segurança em caso 
de alguma emergência.

Isso faz com que, numa 
evacuação, eles mantenham a 
calma e sigam os procedimen-
tos corretos”, avalia Rholmer 
Louzada Junior, secretário 
municipal de Infraestrutura, 
Mobilidade e Serviços Públi-
cos de Mesquita.

As atividades foram dividi-
das por turnos e ocorreram de 
segunda a sexta-feira, sendo 
trabalhados temas como 
Noções Básicas de Defesa 

Civil, Educação Ambiental, 
Noções Básicas de Primeiros 
Socorros, Combate a Princí-
pio de Incêndio, Prevenção 
de Acidentes Domésticos e 
Prevenção de Acidentes com 
Animais Peçonhentos.

“Essas informações desper-
taram grande interesse em toda 
comunidade escolar, principal-
mente o exercício de desocupa-
ção. A equipe trouxe um equi-
pamento que simula fumaça, o 
que deu realismo à ação. Todos 
os alunos participaram com 
entusiasmo”, conta a diretora 
da escola, Karen Dutra.

�utoras da região metropo-
litana foram vencedoras, 
em diferentes categorias, 
do prêmio de abrangência 

nacional Ecos da Literatura 2022. 
A cerimônia de premiação acon-
teceu no último sábado (25), em 
São Paulo.

A escritora, jornalista e poeta, 
moradora de Maricá, Roberta de 
Souza, foi laureada em 1º lugar 
com o livro ‘Tom’, um spin-off do 

romance Ella, lançado em 2021. 
A obra, vencedora pela categoria 
Drama, é uma publicação da Afeto 
editora.

“Mais de 20 anos de mercado 
editorial. Treze anos na caminhada 
como escritora. Oito meses como 
editora-chefe da Afeto. Penso que 
tudo acontece ao seu tempo. Tudo 
está certo, como tem que ser. Assim 
chegamos até aqui. Mais de dez 
autores, mais de 12 títulos, e agora 

4 prêmios literários. Gratidão me 
define ao ver todas as bençãos que 
aconteceram neste evento. Muito 
obrigada, meus autores. Sem vocês 
não somos nada! Gratidão aos nos-
sos leitores e a todos que votaram 
em nós! Que venham muitas e mui-
tas mais!”, escreveu Roberta em 
seu Instagram.

Da mesma editora, as auto-
ras Luisete Furtado e Alessandra 
Honorata também foram premiadas 

nas categorias biografia de não fic-
ção (2º lugar) e infantil (3º lugar), 
respectivamente, com as obras “As 
7 Vidas de Lisa” e “Bibi, a Borbo-
leta Sonhadora”.

Refugiada de guerra radicada em 
Maricá, a professora angolana Lui-
sete Furtado publicou seu romance 
biográfico em novembro de 2022. 
Ela também é membro fundadora 
do Instituto Cultural Povo do Livro 
de Maricá.

Com seis publicações entre 
romances e infantis, a também 
professora maricaense Alessandra 
Honorata lançou “Bibi, a Borbo-
leta Sonhadora”, seu segundo livro 
solo, pela Afeto editora. O título 
ilustrado tem por objetivo incen-
tivar aos leitores voar em busca da 
realização de seus sonhos.

A Afeto editora também foi con-
templada em 3º lugar na categoria 
especial Editoras Participativas.
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Reprodução

 Ação do projeto Escolas Seguras atendeu cerca de 580 alunos e funcionários
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A cerimônia de premiação aconteceu no último sábado

Mais de 20 anos de 
mercado editorial. Treze 
anos na caminhada como 
escritora. Oito meses 
como editora-chefe da 
Afeto. Penso que tudo 
acontece ao seu tempo. 
Tudo está certo, como 
tem que ser. Assim 
chegamos até aqui. Mais 
de dez autores, mais 
de 12 títulos, e agora 
4 prêmios literários. 
Gratidão me defi ne ao 
ver todas as bençãos 
que aconteceram neste 
evento. Muito obrigada, 
meus autores. Sem vocês 
não somos nada! Gratidão 
aos nossos leitores e 
a todos que votaram 
em nós! Que venham 
muitas e muitas mais!”
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Realizadores de todo o 
Brasil podem enviar filmes 
produzidos entre junho de 
2021 e 2023, a partir do dia 
1º de abril, data de início 
das inscrições de curtas, 
longas-metragens, ficção, 
animação e documentário. 
Vale destacar que, nesta 
edição, todas as categorias 
serão competitivas.

As inscrições podem 
ser feitas até às 23h59 do 
dia 25 de abril.

Todo o processo de ins-
crições e envio de mídia 

acontece em formato digi-
talizado e gratuito. Serão 
aceitos somente os filmes 
enviados através de link 
pelo formulário oficial de 
inscrições. Acesse o for-
mulário em festivaldeci-
nemavassouras.com.br

Os filmes escolhidos 
pela curadoria do Fes-
tival serão distribuídos 
em janelas de exibição 
durante o 2º Festival de 
Cinema de Vassouras – No 
Vale do Café e em ações 
paralelas.
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ERRATA DE AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 021/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRONICO
PROCESSO: 8176/2022
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
REALIZAÇÃO: 04/04/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA FORNECIMENTO DE EPIS E UTENSILIOS de 
forma parcelada conforme a necessidade, DESTINADO A ATENDER 
A DEMANDA ADMINISTRATIVA DAS SECRETARIAS QUE INTEGRAM 
A ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA MUNICIPAL, pelo período de 12 (doze) 
meses.

O Município de Japeri - RJ torna público para ciência dos interessados 
que, o Pregão Eletrônico 021/CPL/2023, com abertura marcada para 
o dia 04/04/2023 às 11:00 horas, fi ca declarado ADIADO para o dia 
14/04/2023 às 11h, motivado por alteração no Edital. 

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeira – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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rotina escolar, o Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb), estudos 
de caso, atribuições dos cargos e apre-
sentação do material didático adotado 
para o ano letivo.

O secretário municipal de Edu-
cação, Denis Macedo, participou da 
ação e reafirmou os compromissos 
com a qualificação dos profissionais. 
“Estamos dando continuidade à for-
mação continuada para pensarmos 
em estratégias pedagógicas atuais que 
estejam conectadas com a amplia-
ção do olhar para uma educação de 
qualidade”, ressaltou. “O foco prin-
cipal é no desenvolvimento, respei-
tando a diversidade dos alunos e aper-
feiçoando a participação da equipe 
docente”, completou Denis.

A diretora da editora Soler, Maria do 
Socorro Leite, explicou que o encontro 
é fundamental para os profissionais da 

Educação. “Atualizamos anualmente 
o material para se adequar às diretri-
zes da BNCC, ampliar os números do 
Índice de Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb) e melhorar as práti-
cas pedagógicas da rede de ensino”, afir-
mou. “Nossa equipe está presente para 
incentivar, apoiar e inspirar os profis-
sionais da Educação, além de fomentar 
novos mecanismos que possam agregar 
valor à comunidade escolar”, completou 
a coordenadora pedagógica da editora 
Soler, Karlene Souza.
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Educação lapidada para a exce-
lência. A Prefeitura de Belford Roxo, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, promoveu a formação de 
gestores, supervisores e orientado-
res educacionais sobre o material 
didático do 1º ao 5º ano de esco-
laridade da rede municipal. O trei-
namento foi realizado pela equipe 
pedagógica da editora Soler, no Tea-
tro da Cidade.

A capacitação foi direcionada 
para os supervisores escolares e 
orientadores educacionais e gesto-
res escolares. Cerca de 2.000 profes-
sores e especialistas serão reunidos 
para participar do ciclo formativo.

Os temas abordados na capa-
citação foram referentes à organi-
zação dos métodos pedagógicos, 
a Base Nacional Comum Curricu-
lar (BNCC) e a aplicabilidade na 

�	
�
���������
�����
�
��	�
����	���
����������������
��

�iterói é a melhor cidade 
do estado do Rio de 
Janeiro e a quinta do 
Brasil para empreen-

der. Os dados são do Índice 
de Cidades Empreendedoras 
(ICE) de 2023, pesquisa rea-
lizada anualmente pela Escola 
Nacional de Administração 
Pública (Enap) do governo 
federal. O ICE avalia os 101 
municípios mais populosos do 
país desde 2014 e é o princi-
pal panorama do ambiente de 
negócios no Brasil. Em rela-
ção à pesquisa de 2022, Nite-
rói subiu seis posições e saiu do 
11º lugar para a quinta coloca-
ção em nível nacional.

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, destacou que a gestão 
municipal não mede esfor-
ços para tornar a cidade atra-
ente para investimentos que 
gerem emprego e renda para 
a população.

“Já durante a pandemia, 
tomamos medidas para pre-
servar a atividade econômica 
de Niterói através de progra-
mas que evitaram o desapare-
cimento de postos de trabalho 
e garantiram renda mínima 

para a população mais vulne-
rável, como é o caso do Renda 
Básica Temporária e, agora, da 
Moeda Social Arariboia, um 
caso de sucesso reconhecido 
em transferência de renda. 
Agora vivemos um novo ciclo 
de crescimento da cidade com 
o Plano Niterói 450. Temos 
empreendimentos importan-
tes em curso em Niterói, como 
o novo Mercado Municipal, 
que será entregue em breve 
à população e que será um 
importante centro comer-
cial, gastronômico e de lazer”, 
explicou Axel Grael.

A secretária municipal de 
Fazenda, Marília Ortiz, refor-
çou a iniciativa de Niterói de 
desburocratizar o ambiente de 
negócios.

“No final do ano passado, 
sancionamos a Lei de Des-
burocratização dos Alvarás. 
Por meio dessa lei, foi possí-
vel reduzir o tempo de aber-
tura dos negócios de baixo e 
médio risco de três dias para 
até 24 horas. Acreditamos 
que a desburocratização do 
ambiente de negócios, ao lado 
de incentivos a setores indu-
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 A capacitação foi direcionada para os supervisores escolares e orientadores educacionais e gestores escolares

Após anos atingindo altos 
índices nos indicadores de roubo 
de carga, o município de São 
Gonçalo passou a ter as rotas de 
transportes mais seguras, após 
a integração entre a Prefeitura 
e as forças policiais. Por meio 
de um comparativo, o ano de 
2022 apresentou queda expres-
siva nos crimes dessa modali-
dade, com base nos dados do 
Instituto de Segurança Pública 
(ISP). São Gonçalo foi o muni-
cípio com maior percentual de 
redução no Estado do Rio.

Foram 166 ocorrências, 
em 2022, alcançando o menor 
número registrado desde 2001. 
Comparando com o ano de 
2020, a redução foi 78,64%, 
totalizando 611 registros de 
ocorrências a menos nas dele-
gacias do município.

Entre os dois anos da atual 
gestão, 2021 e 2022, os núme-

ros registraram uma queda 
de 81,92%. Em 2021, foram 
registradas 918 ocorrências, 
já no último ano, houve ape-
nas 166 registros nesse indica-
dor, garantindo uma redução 
de 752 ocorrências.

Os resultados obtidos se dão 
pela integração entre o Poder 
Executivo de São Gonçalo e 
as forças estaduais de segu-
rança. As melhorias nas práti-
cas de segurança partem de uma 
série de ações implementadas 
como as realizações de opera-
ções semanais com as secreta-
rias de Transportes e de Ordem 
Pública, em conjunto com o 7º 
Batalhão de Polícia Militar e 
a Operação São Gonçalo Pre-
sente,  com foco na apreensão 
de motocicletas irregulares, 
impactando positivamente na 
redução desses veículos para 
as práticas de roubo.
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Rafael Barreto/PMBR
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tores da economia, políticas 
de capacitação e emprega-
bilidade têm impulsionado 
o crescimento econômico. 
Esse ranking do ICE é mais 
um que atesta os resultados 
de nossas políticas públicas”, 

disse Marília Ortiz, secretá-
ria de Fazenda de Niterói.

Para a elaboração do 
ranking geral das melhores 
cidades do Brasil para empre-
ender, o ICE leva em conside-
ração indicadores sobre edu-

cação básica, fundamental e 
superior, além de dados sobre 
mercado de trabalho. Alguns 
destes indicadores são o Índice 
de Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Ideb); as notas 
do Exame Nacional do Ensino 

Médio (Enem); a proporção 
de adultos que concluíram o 
ensino médio; a taxa de adul-
tos que terminaram o curso 
superior; e a proporção de cur-
sos com nota 5 no Enade (que 
avalia os cursos superiores).

Em relação à pesquisa de 2022, Niterói subiu seis posições

Divulgação

São Gonçalo foi o município com maior 
percentual de redução no Estado do Rio
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A Polícia Civil busca por 
um homem que incendiou 
cinco veículos em Vila Isa-
bel, na Zona Norte do Rio, 
em um período de 72h. O cri-
minoso ateou fogo em quatro 
carros e uma moto. O último 
caso foi registrado no dia 24 
deste mês.

O primeiro crime, na 
madrugada do dia 21, ocor-
reu na Rua Rocha Fragoso. 
Uma câmera de segurança 
flagrou o momento em que o 
homem chega próximo a um 
carro estacionado na rua. Em 
seguida, ele retira do carri-
nho que levava uma mochila 
e outros produtos.

A gravação mostra que o 
criminoso vai até a esquina 
com a Rua Teodoro da Silva, 
volta, pega um objeto, coloca 
embaixo do carro estacionado 

e acende. As imagens registra-
ram o início do incêndio que 
terminou com dois carros e 
uma moto incendiados.

Na ocasião, equipes do 

quartel de Vila Isabel foram 
acionadas às 4h para uma 
ocorrência de fogo em veículo. 
Segundo o Corpo de Bombei-
ros, todo o fogo foi apagado 
às 5h25 e não houve feridos.

Já no dia 24, equipes do 
quartel do Grajaú foram acio-
nadas para a Rua Barão de São 
Francisco às 4h30 para outra 
ocorrência envolvendo dois 
carros. O incêndio foi contro-
lado rapidamente e não dei-
xou vítimas.

Os veículos pertencem a 
uma oficina da mesma região 
e foram completamente des-
truídos pelo fogo. Nenhum dos 
dois contava com seguro.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 1º, 2 E 3 DE ABRIL DE 2023

REPRODUÇÃO

Um suspeito foi preso e 
seis mandados de busca e 
apreensão foram cumpridos 
durante operação da Polí-
cia Civil, nesta quinta-feira 
(30), em diversos pontos do 
Rio. Batizada de Canaã, a 
ação foi realizada por equi-
pes da 120ª DP (Silva Jar-
dim) e da 33ª DP (Rea-

lengo), que tentam desar-
ticular quadrilha especiali-
zada no roubo de imóveis e 
propriedades em áreas rurais 
do Rio. 

O homem encontrado 
nesta quinta-feira foi preso 
em Madureira, Zona Norte 
do Rio. Ele teria envolvi-
mento direto com um dos 

roubos praticados pelo 
bando. O crime ocorreu no 
dia 19 de janeiro, em fazenda 
na Estrada do Imbaú, em dis-
trito rural da cidade de Silva 
Jardim, no Interior do Rio.

Na ação, o grupo for-
mado por pelo menos quatro 
criminosos armados man-
teve o dono da propriedade 

e seus funcionários reféns, 
trancados em um dos cômo-
dos da propriedade. As víti-
mas ficaram presas por cinco 
horas, enquanto os suspei-
tos roubavam celulares, 
armas, cerca de R$ 35 mil 
em dinheiro e um veículo. 

De acordo com os inves-
tigadores, desde o início 

das investigações, os agen-
tes conseguiram identificar 
dois dos autores. A dupla 
tem anotações criminais e 
condenações. Um dos dois, 
inclusive, já havia sido preso 
em flagrante, no dia 15 de 
março, em uma das saídas 
da Cidade de Deus, Zona 
Oeste do Rio. 

Esse integrante foi preso 
com outros criminosos mem-
bros da facção que domina 
a comunidade. Com eles, os 
agentes apreenderam três 
fuzis. Segundo o delegado 
Rodrigo Bichara, titular da 
120ª DP, a condição em que 
o suspeito foi preso confirma 
sua “periculosidade”. 

A 
Justiça do Rio de-
cidiu na última úl-
tima quarta-feira 
(30), por unanimi-

dade, a exclusão de dois acusa-
dos pelo incêndio que matou 
dez jogadores da base do Fla-
mengo, no Ninho do Urubu, 
em 2019. A 5ª Câmara Crimi-
nal considerou que as denún-
cias do Ministério Público con-
tra o ex-diretor da base Carlos 
Noval e o engenheiro Luiz Fe-
lipe Pondés não foram susten-
tadas pelas provas colhidas pela 
Polícia Civil.

Segundo o blog da jorna-
lista Gabriela Moreira, no “ge”, 
o colegiado de cinco desembar-
gadores da 5ª Câmara Crimi-
nal entendeu que as investiga-

ções não conseguiram provar 
que ambos tiveram responsabi-
lidade com o incêndio no Ninho 
do Urubu. O Ministério Público 
ainda pode recorrer ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), mas 
como a decisão foi por falta de 
provas, não é provável que o 
recurso tenha aceitação. 

Com isso, o número de 
denunciados excluídos do pro-
cesso sobe para três. Além de 
Carlos Noval e Luiz Felipe Pon-
dés, o monitor Marcus Vinícius 
Medeiros também foi absolvido. 
Ainda há oito pessoas sendo 
processadas pelo incêndio que 
matou dez jogadores da base do 
Flamengo, mas a ação que tra-
mita na 36ª Vara Criminal está 
parada há um ano.

Justiça inocenta dois denunciados 
por incêndio no Ninho do Urubu

Número de excluídos do processo que matou dez atletas da base sobe para três

DENUNCIADOS QUE 
AINDA SÃO RÉUS:

>>  Eduardo Bandeira de 
Mello (ex-presidente  
do Flamengo)
>>  Márcio Garotti 
(ex-diretor de meios)
>>  Marcelo Sá  
(engenheiro)
>>  Claudia Pereira 
Rodrigues (da empresa 
NHJ, fornecedora dos 
contêineres)
>>  Weslley Gimenes (NHJ)
>>  Danilo da Silva Duarte 
(NHJ)
>>  Fabio Hilário da Silva 
(NHJ)
>>  Edson Colman da Silva 
(técnico em refrigeração).

Homem incendeia 5 carros em Vila Isabel

Homem ateou fogo em quatro carros e uma moto. Até o momento, 
não há indícios de qual seria a motivação para os crimes

Marcos Henrique Borba 
Lins foi preso  na Taquara, em 
Jacarepaguá, Zona Oeste do 
Rio. De acordo com investiga-
ções, ele é foragido da Justiça 
e suspeito de participar das 
recentes guerras entre trafi-
cantes e milicianos na Zona 
Oeste. A captura aconteceu 
quando Marcos iria se con-
sultar com um dentista.

Marcos Henrique foi con-
denado pela Justiça de Minas 
Gerais a mais de 14 anos de 
prisão pelos crimes de trá-
fico de drogas e associação 
para o tráfico.

De acordo com a Delega-
cia de Repressão às Ações 
Criminosas Organizadas e 
Inquéritos Especiais (Draco), 
as investigações demonstra-
ram que o foragido era o res-

ponsável por fazer a ligação 
entre traficantes que atuam 
na Cidade de Deus e trafi-

cantes do estado de Minas 
Gerais.

Ainda segundo a distrital, 

recentemente, Marcos foi um 
dos criminosos da Cidade de 
Deus que se aliaram ao mili-
ciano Philip Mota Pereira, 
vulgo ‘Lesk’, na tentativa de 
tomar o território de algu-
mas comunidades da Zona 
Oeste, trazendo pânico para 
moradores da região da Gar-
dênia Azul.

O monitoramento que 
resultou na captura do tra-
ficante durou cerca de três 
semanas. Ele estava fora-
gido há mais de dois anos de 
Minas Gerais. No momento 
da captura, Marcos estava 
se consultando no dentista. 
Ele não resistiu à prisão e foi 
encaminhado à Secretaria de 
Administração Penitenciária 
(Seap) e está à disposição da 
Justiça.

A Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas Organi-
zadas e Inquéritos Especiais 
(Draco-IE) prendeu dois mili-
cianos em flagrante por extor-
são de dinheiro de motoristas 
de van em Campo Grande, na 
Zona Oeste do Rio. 

Os suspeitos, segundo 
as investigações, são Paulo 
Roberto Vasconcellos Gayo e 
Rodrigo Luiz Torres Pacheco 
e fazem parte da quadrilha de 
Luís Antônio da Silva Braga, 
o Zinho, chefe da maior milí-
cia do Estado.

A organização criminosa 
tem base em Santa Cruz e 
Campo Grande. Policiais da 
Draco presenciaram quando 
os criminosos chegavam ao 
local onde costumam agir con-
tra os motoristas das vans que 
fazem o transporte alternativo 

na região.
Paulo Roberto e Rodrigo 

tentaram fugir, mas foram pre-
sos. Segundo a polícia, os dois 
confessaram o crime.

Com eles foram apreendi-
dos celulares, um caderno com 
anotação dos veículos, placas, 
nomes dos motoristas e con-
firmação do pagamento, além 
de dinheiro.

A Draco deu início às 
investigações após motoristas 
contarem que não poderiam 
fazer a denúncia, por medo. 
No dia 22, vans foram quei-
madas por criminosos rivais da 
quadrilha de Zinho. As inves-
tigações estão em andamento.

Nos últimos meses, a Zona 
Oeste vive uma escalada de 
violência com a disputa de cri-
minosos – traficantes e milicia-
nos – por territórios.

Traficante foragido de Minas Gerais é preso em Jacarepaguá

De acordo com investigações, ele é suspeito de participar das 
recentes guerras entre traficantes e milicianos na Zona Oeste

Paulo Roberto Vasconcellos Gayo e Rodrigo Luiz Torres Pacheco, 
segundo as investigações, são os responsáveis pela extorsão e fazem 
parte da milícia de Luís Antônio da Silva Braga, o Zinho, na Zona Oeste

Polícia prende  
milicianos por extorsão de 
dinheiro de motoristas  

de van em Campo Grande

Polícia prende suspeito de fazer parte de quadrilha especializada em roubo a fazendas
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MULHER ARMADA INTIMIDA 
MOTORISTAS DURANTE  
ALAGAMENTO EM ROCHA MIRANDA
Uma mulher armada 
intimidou motoristas para 
que não passassem pela 
Avenida dos Italianos em 
Rocha Miranda, na Zona 
Norte, durante as chuvas 
desta quinta-feira (30). Nas 
imagens que circulam nas 
redes sociais, ela alega 
que com a passagem dos 
veículos a água da rua estava entrando dentro da sua casa.
Alterada, com uma arma na mão e com água na canela, a moradora vai 
até a calçada e pede para que os condutores tenham consciência. Na 
gravação ainda é possível ver os carros parados enquanto ela grita com 
os condutores. “A água está entrando pra dentro da minha casa, cadê a 
mão na consciência?”, gritou. Nas redes sociais, a mulher teria dito que 
a pistola é de paintball e agiu dessa forma pois estava indignada com 
a água entrando em sua residência. À reportagem ainda não conseguiu 
contato com ela, o espaço está aberto para um posicionamento.

POLÍCIA CUMPRE MANDADOS EM 
RESIDÊNCIA DE ADOLESCENTE SUSPEITA 
DE PLANEJAR ATAQUE A ESCOLA NO RIO
Policiais da Delegacia de Repressão aos Crimes de Informática (DRCI) 
cumpriram um mandado de busca e apreensão, na última sexta-feira 
(31), contra possíveis autores de um atentado a uma escola no Rio. No 
local do crime, os policiais identificaram que as mensagens partiram de 
um aparelho usado por uma adolescente de 12 anos. De acordo com as 
investigações, a menina tem aparentes problemas de relacionamentos na 
escola, é órfã de mãe e vítima de bullying. Segundo a Polícia Civil, durante 
depoimento, a adolescente admitiu que fez tais postagens, que pensava 
em matar seus colegas e se matar logo depois.
A DRCI recebeu documentos do Ministério da Justiça e Segurança 
Pública que continham informações recolhidas nas redes sociais e 
indicavam um possível atentado em uma instituição de ensino no Rio. 
Com as investigações, os agentes identificaram o local de origem das 
possíveis ameaças. Nas mensagens, a possível autora citava que os 
ataques seriam contra escolas de educação infantil e dava informações 
que seriam adotados todos os cuidados para que o plano não fosse um 
“fracasso como os outros”. 

DOIS HOMENS SÃO PRESOS POR  
CULTIVAR E COMERCIALIZAR MACONHA 
PARA O TRÁFICO DA ZONA NORTE
Jean de Carvalho e Denison Marques foram presos em flagrante, nesta 
quinta-feira (30), em uma casa no distrito de Muriqui, em Mangaratiba, 
após a polícia descobrir que o local era usado para o cultivo de maconha. 
De acordo com a investigação policial, os homens comercializavam a 
droga para o tráfico da comunidade JJ Cowsert, em Tomás Coelho, na 
Zona Norte do Rio.
Policiais da 44ª DP (Inhaúma), que investigavam o tráfico na JJ Cowsert, 
foram até Muriqui e descobriram que a casa era “exclusivamente utilizada 
para o plantio e processamento da droga Skank”. A plantação contava 
com uma estufa organizada com exaustores, iluminação artificial, 
balanças de precisão e vários vasos de germinação.
Durante a ação, os policiais identificaram que uma nova plantação estava 
sendo iniciada, pois já havia tido uma colheita recente da droga.
Jean de Carvalho foi capturado no imóvel e Denison Marques, apontado 
como proprietário e gerenciador do empreendimento criminoso, foi 
abordado na pousada em que é dono, no centro de Muriqui.Os homens 
foram presos pelo crime de cultivar plantas para a produção de drogas 
e associação para o tráfico. A investigação continua para apurar mais 
detalhes sobre a relação entre a plantação e a comunidade JJ Cowsert.

Contra Carlos Alberto da Fonseca Júnior havia um mandado de prisão preventiva, expedido em 2022

U
m médico foi pre-
so, no Rio, por des-
cumprir uma me-
dida protetiva e 

ameaçar a ex-sogra.
Segundo a Polícia Civil, 

Carlos Alberto da Fonseca 
Júnior, de 44 anos, tem 17 ano-
tações criminais por violência 
doméstica, ameaça, lesão cor-
poral, injúria, vias de fato e 
perturbação do sossego.

Carlos Alberto mora em 
Ipanema, mas foi preso por 

agentes da 38ª DP (Brás de 
Pina) na Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA) de Irajá, 
na Zona Norte do Rio, onde 
trabalha.

Contra ele, havia um man-
dado de prisão preventiva 
expedido em 2022 pela Vara 
Criminal de Cabo Frio, onde 
mora a ex-mulher dele.

Segundo a investigação, 
Carlos Alberto não aceitava 
o fim do casamento e, em 
agosto do ano passado, che-

gou a ameaçar a ex-sogra. O 
caso foi registrado na Delega-
cia de Atendimento à Mulher 
de Cabo Frio.

Em depoimento, a mulher 
contou que recebeu várias men-
sagens pelo WhatsApp, como: 
“Você só está aqui [viva] por-
que tive clemência de você 
alguns anos atrás”, “Se você 
esconder minha filha no seu 
sítio, eu arrebento quem entrar 
na minha frente”, e “Você res-
pira hoje porque eu te poupei”.

Em seu despacho, o juiz 
Vinícius Marcondes destacou 
que a prisão do médico era 
necessária uma vez que ele não 
cumpriu a medida protetiva 
expedida contra ele, podendo 
colocar em perigo a vida da 
vítima.

Carlos Alberto e a ex-
-mulher têm uma filha. O 
médico tem outro filho, com 
outra ex-mulher, que também 
já registrou queixa por violên-
cia doméstica.

Médico com 17 anotações 
criminais é preso em UPA do 
Rio por descumprir medida 

protetiva e ameaçar a ex-sogra

Um duplo homicídio 
ocorreu na noite da última 
quinta-feira (30) em Jardim 
Esperança, Cabo Frio, muni-
cípio da Região dos Lagos. 
O crime ocorreu por volta 
das 19h05, em uma barbea-
ria localizada na Rua Amé-
rico Gomes da Fonseca, 524, 
na comunidade do Valão, que 
fica localizada no bairro Par-
que Eldorado II, na Grande 
Jardim Esperança

De acordo com testemu-
nhas, dois homens armados 
em uma moto Honda 160 
preta, sem placa e utilizando 
capacetes, abriram fogo con-

tra as vítimas que estavam no 
estabelecimento. As vítimas 
foram identificadas como 
Filipe Maia Silva, 20 anos, 

conhecido como “Pivete”, e 
Fábio da Conceição da Silva, 
32 anos.

Filipe tinha uma passagem 

pela polícia por tráfico de dro-
gas, enquanto Fábio não pos-
suía antecedentes criminais.

As vítimas foram socorri-
das e encaminhadas ao Hos-
pital do Jardim Esperança, 
mas não resistiram aos feri-
mentos. Fábio da Conceição 
da Silva chegou ao hospital já 
sem vida e Filipe Maia Silva 
veio a óbito logo em seguida.

A ocorrência foi regis-
trada na 126ª Delegacia de 
Polícia, e as investigações 
seguem em andamento para 
identificar os autores do 
crime e esclarecer a moti-
vação do duplo homicídio.

Dois homens são assassinados em 
barbearia de Cabo Frio

Fábio não possuía antecedentes criminais

Um grupo com pelo menos 
seis pessoas, moradoras de 
diversas partes do Rio de 
Janeiro, alega que foi enganado 
pelo adestrador de cães Douglas 
Goes Gouvea.

A maioria diz que conhe-
ceu Douglas pelas redes sociais 
ao procurar um profissional de 
adestramento. Ao se deparar 
com o perfil dele, além da oferta 
do serviço, a pessoa via também 
o treinador com os cachorros de 
artistas e famosos, o que dava a 
ideia de credibilidade.

É o caso da designer Bia 
Wöllinger, que viu o perfil de 
Douglas, em janeiro desse ano e 

resolveu contratar o adestrador.
“Quando você joga em site 

de busca, o perfil dele é um dos 
primeiros que aparece e, como 
parece bom, com vários famo-

sos, contratei”, diz ela que rece-
beu o preço de R$ 1,2 mil pelo 
pacote de aulas ou R$ 850 no 
Pix.

Como o desconto era bom, 

ela optou pela modalidade de 
transferência imediata. Dou-
glas foi até a casa dela, conhe-
ceu o cachorro e disse que vol-
taria na próxima semana para 

a próxima aula.
No entanto, perto do dia 

combinado, disse que estava 
com problemas e faltou. Pergun-
tou se poderia ir num sábado, o 
que não era o combinado. Foi, 
pediu para ficar sozinho com o 
cachorro e teria dado o treina-
mento ao animal. Foi embora e 
nunca mais voltou.

Desde o sumiço, Bia tem 
entrado em contato com Dou-
glas, pedido o dinheiro de volta 
e, recentemente, após ameaça 
de que o processaria, recebeu 
R$ 100 e a promessa da devo-
lução do restante do dinheiro.

Situação parecida com a do 

casal Jonatas Dantas e Jullia 
Soriano, também da Zona Oeste 
do Rio. Eles viram a postagem 
do cantor Ferrugem ao lado do 
adestrador e resolveram chamá-
-lo para treinar o cachorro.

O combinado, em dezembro 
de 2022, era de R$ 800 por 10 
aulas, sendo uma de avaliação 
do animal, e pagamento no Pix.

Douglas foi na avaliação, 
deu uma desculpa e não apa-
receu na segunda aula. Sumiu.

Ao ser procurado para dar 
satisfação e ao ouvir que fariam 
registro dele na delegacia, debo-
chou: “Ser preso por isso? Aqui 
é Brasil, cara”, escreveu.

Vítimas acusam de estelionato adestrador de cães que posa com famosos: ‘Pega dinheiro e não vem’

Douglas Gouvea aparece em suas redes sociais como adestrador de cachorros de famosos  
para ganhar a credibilidade das pessoas. Ele nega má-fé
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

RIO DE JANEIRO,  
SÁBADO, 1º, 2 E 3 DE 

ABRIL DE 2023

           

Uma renovação na sua forma de encarar investimentos ou mesmo uma 
reformulação financeira vêm para trazer uma nova fase. Observe, neste dia, 
quanto seus valores estão sendo transformados. Essa experiência vem carregada 
de novas crenças e de uma mudança em sua postura. É preciso se valorizar. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Existem renovações acontecendo em família, então será necessário aprimorar 
as suas escolhas, inclusive afetivas. Dedique o dia para entender os aspectos 
emocionais envolvidos e quanto é necessário fortalecer novos valores e um 
novo estilo de vida. Uma mudança de cidade exige sabedoria e planejamento. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Existem pessoas que pensam diferente de você, e tudo bem. O mais importante 
é se relacionar de uma forma respeitosa. Não tem problema também cortar a 
relação com algumas pessoas, pois tudo isso faz parte do seu processo evolutivo. 
É momento de ter ao seu lado pessoas que tenham os mesmos valores. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode se sentir mais ansioso para tomar uma decisão que envolve 
um corte. É uma boa fase para aprender a fazer escolhas melhores! Este 
processo também deixa claras mudanças no seu campo de visão, então 
é necessário articular crenças que favoreçam o seu desenvolvimento 
pessoal.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É importante não ter medo de fazer mudanças radicais. As renovações que 
afetam a sua vida são necessárias para que você renove a sua jornada. Além 
disso, escolhas são necessárias e pedem de você sabedoria. O seu maior 
aprendizado é soltar e desapegar de processos que não devem mais ser 
mantidos.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Uma escolha é importante para que os seus projetos floresçam. Essa mesma 
experiência pode ter uma relação direta com as suas amizades. Por outro lado, 
você é ajudado por uma pessoa que o orienta e deseja muito que esse projeto dê 
certo. Escute o que essa pessoa tem a dizer e não tenha medo de fazer as escolhas 
certas.

LIBRA
23 set a 22 out

Uma renovação está acontecendo no seu relacionamento. Uma pessoa 
importante para o seu desenvolvimento está sendo levada a fazer uma 
escolha nova e importante. Essa experiência pode ter uma conexão com uma 
nova oportunidade de trabalho ou com mudanças na sua rotina. Confie no 
processo e seja flexível. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você pode mudar o seu ponto de vista sobre uma situação que não está 
legal na sua rotina ou no seu trabalho. É essencial renovar a sua visão, 
para que os resultados se concretizem de uma nova maneira. Você está 
numa fase positiva para namorar, estudar e permitir que coisas boas se 
manifestem.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Uma nova oportunidade profissional é maravilhosa, mas traz consigo a 
necessidade de fazer escolhas melhores para o seu desenvolvimento com 
um grupo de pessoas. Você transita um novo ciclo financeiro e profissional, 
mas é preciso entender que não são todos que o acompanham nesta nova 
jornada. Seja flexível.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Existe a necessidade de cortar pessoas ou situações que podem 
travar o seu desenvolvimento afetivo. O céu pede sabedoria para 
lidar com aspectos financeiros que têm uma relação direta com 
bens compartilhados. A ética será importante para tomar decisões 
assertivas em família ou envolvendo um imóvel.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

A pessoa amada pode estar descontente com algumas situações e pode se 
posicionar. Uma conversa é positiva para que as situações se desdobrem de 
uma maneira mais promissora na relação. Uma nova consciência é necessária 
para que você tome a decisão certa. Escute o seu coração.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma nova oportunidade de trabalho pede sabedoria para aproveitar essa 
fase de crescimento e aprimoramento em suas escolhas. Uma conversa 
é necessária para que você consiga pontuar o que é importante neste 
novo ciclo. Mude a sua forma de pensar e reavalie de que forma deseja 
articular a sua rotina.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

GABI MELIM ESBANJA CORPÃO 
COM PEÇA CAVADA NA PRAIA
Para o momento de lazer, Gabi Melim elegeu um maiô 
cavado, com estampas de folhas e com a parte frontal 
aberta. O traje escolhido para o dia na praia realçou 
totalmente as curvas deslumbrantes do seu corpo. Em 
um segundo clique, a famosa surgiu deitada na areia 
e mostrou o volume impressionante do seu bumbum. 
“Búzios amo esse lugar.. voltei da folga pra vocês. 
espero meus amores no show”, disse ela na legenda da 
postagem. A postagem contou com muitas curtidas. 

JUJU SALIMENI POSA COMO 
VEIO AO MUNDO EM ENSAIO E 
EXPLANA SENSUALIDADE
Juju Salimeni é uma das famosas mais seguidas 
nas redes sociais do Brasil. A influenciadora, 
apresentadora, modelo e empresária surpreende 
todas as vezes que aparece para os seguidores.
Em seus perfis, a musa divide sua rotina da vida 
pessoal e carreira e dá dicas diversas para a mudança 
dos internautas. A artista é adepta da rotina fitness de 
exercícios e dietas para mandar o corpaço escultural.
Juju Salimeni surpreendeu os admiradores 
na última quarta-feira (29) com fotos de 
um ensaio compartilhadas no feed de uma 
das contas que possui na internet.
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D
epois do recente 
sucesso do ‘jan-
tar completo para 
duas pessoas’, o 

Outback Steakhouse traz de 
volta a oferta e com ainda 
mais opções. Por tempo limi-
tado e válido somente nos 142 
restaurantes físicos da mar-
ca pelo Brasil, será possível 
escolher entre a costela mais 
famosa e amada do país, com 
ou sem steak; o Tomahawk – 
um grandioso corte nobre suí-
no recém-lançado pela marca-, 
ou hambúrgueres, inclusive 
vegetariano, e todos com dois 
acompanhamentos e duas be-
bidas, por valores que variam 
de R$ 99,90 a R$ 129,90.

Dentre as bebidas da oferta, 
o cliente pode optar pelo chopp 
Brahma 340ml, refrigerante 
ou Iced Tea. Já para os acom-
panhamentos, estão disponí-
veis mais de 10 opções. Todas, 
é claro, feitos com o caracte-

rístico Bold Flavour da marca.
Para participar da ação é 

necessário apresentar um print 
da campanha nas redes sociais 
ou mencionar a promoção no 
início do atendimento nos res-
taurantes físicos do Outback. 
Ela é válida nos restaurantes 
do Outback, todos os dias da 
semana, a partir das 17h. Para 
mais informações, consulte: 
https://www.outback.com.br/
jantarparadois

VEJA OS COMBOS 
PARTICIPANTES  
DA OFERTA:

2 THE OUTBACKER BURGER 
com 2 acompanhamentos e 2 
bebidas por R$ 99,90
>> Hambúrguer feito com  
200 g de carne, queijo,  
picles, tomate, alface,  
cebola e maionese. Se preferir, 
peça para acrescentar bacon 
e troque a maionese por 
mostarda.

2 NED KELLY CHEDDAR 
BURGER com 2 
acompanhamentos e 2 bebidas 
por R$ 99,90
>> O real sabor Down Under. 
Pão australiano, 200g de carne, 
queijo cheddar cremoso e 
cebolas grelhadas com toque 
balsâmico.

2 VEGGIE BLUE 
CHEESE BURGER com 2 
acompanhamentos e 2 bebidas 
por R$ 99,90
>> Hamburguer vegetariano 
empanado, à base de brócolis, 
couve-flor e queijo gorgonzola, 
coberto por um mix de queijos 
derretidos. Servido com molhos 
de gorgonzola e smoked mayo, 
alface, tomate e picles de pepino 
em pão tipo brioche.

2 JR RIBS COM 2 
acompanhamentos e 2 bebidas 
por R$ 109,90
>> As ribs são grelhadas em 
chama aberta, temperadas com 
blend de especiarias e podem 

ser combinadas com os molhos 
Barbecue ou Billabong.  

1 JR RIBS + 1 STEAK 
ESPECIAL com 2 
acompanhamentos e 2 bebidas 
por R$ 119,90
>> Uma deliciosa combinação 
de Junior Ribs e do nosso Steak 
com um toque de manteiga 
de limão. Para as Ribs, você 
pode escolher entre os molhos 
Barbecue e Billabong.

TOMAHAWK FRIED PORK  
com 2 acompanhamentos  
e 2 bebidas por R$129,90
>> Uma surpreendente 
carne de porco nobre, com 
aproximadamente 800g 
de muito sabor. Marinado, 
assado e pururucado, o 
prato é servido com molho 
barbecue de goiabada e dois 
acompanhamentos à escolha 
do cliente. O corte oferece a 
medida certa de carne com 
camada de gordura, além de 
apresentar diferentes texturas, 
como a maciez do corte e a 
crocância da pururuca.

Menu de jantar completo 
para 2 pessoas a 
partir de R$ 99,90

Promoção por tempo 
limitado e válido somente 

nos 142 restaurantes físicos 
da marca pelo Brasil
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�ai ter espetáculo sim, senhor! 
Com direito a um número 
inédito de Motocross, o Cir-
que Amar estreia em Cam-

po Grande, no dia 31 de Março, com 
um show clássico e surpreendente. 
Malabaristas, palhaços e trapezistas 
ocupam uma área de 20 mil m² no 
Estacionamento do ParkShopping-
CampoGrande com uma arena para 
2.500 pessoas distribuídas em cinco 
setores. Dos cenários aos figurinos, o 
evento mistura cores vibrantes, mate-
riais inovadores e trilha sonora ao vivo 
com banda própria. A Banda Amar é 
responsável por criar uma atmosfera 
única, tocando ao vivo toda a trilha 
sonora do espetáculo.

Com cerca de 140 colaborado-
res, entre equipes de montagem, 
de manutenção e artistas, o circo 
conta uma equipe que vêm de vários 
lugares do mundo – França, Brasil, 
Mongólia, Ucrânia, Espanha, Aus-
trália, Argentina, Portugal, Estados 
Unidos e Chile. A interação está 
presente durante todo o show. Os 
palhaços, ilusionistas, trapezistas, 
equilibristas e contorcionistas con-

quistam o público de todas as idades 
com muita personalidade e comédia. 
Além disso, o globo da morte apre-
senta oito motos e promete trans-
formar os momentos ali vividos em 
memórias inesquecíveis. O destaque 
vai para um número inédito de Fre-
estyle Motocross, onde motos voam 
até 25 metros de altura com mano-
bras radicais em cima da plateia.

“Hoje, pelo 20º país em turnê, 
mantemos viva a magia e a cultura do 
circo ao redor do mundo. Temos uma 
equipe diversa que, com uma energia 
especial, anima todo o público. Chega-
mos para esta temporada em Campo 
Grande e temos certeza de que vamos 
surpreender e fazer história”, conta 
Bryan Stevanovich, diretor do circo 
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A MAGIA DO CIRQUE AMAR CHEGA PARA UMA 
TEMPORADA EXCLUSIVA NO RIO DE JANEIRO
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Neste domingo, a partir das 17h, tem 
churrasco no Renascença Clube com o 
Grupo Galocantô, uma 
das principais referên-
cias do samba contem-
porâneo.

O grupo, que nasceu 
em meados do ano 2000, 
começou se reunindo na 
Lapa, onde tocava samba, 
toda semana, na Rua Joa-
quim Silva. Incentivados 
por Ivan Milanez, prosse-
guiram com a roda que 
passou a ser frequentada 

por artistas consagrados. Os primeiros 
trabalhos foram surgindo e o Galo se 

consolidou como grupo 
de samba.

O grupo se apresenta 
em importantes casas 
de show e em terreiros 
do Brasil e do exterior. 
Hoje, colecionam três 
CDs e dois DVDs. No 
repertório dos shows, 
o Galo mistura músi-
cas autorais com clás-
sicos dos mestres que 
os influenciaram.

Sábado, dia 1º de abril, a partir 
das 16h, tem Samba de DonDon no 
Renascença Clube. A entrada é gra-
tuita! É verdade... Apesar de ser 1º 
de abril, “o Dia da Mentira”!

Com repertório eclético, o 
grupo vai passear por pérolas 

do samba de raiz, do samba 
enredo, do pagode dos anos 90, 
do samba rock e da MPB com 
samba. A inspiração do grupo 
vem do Fundo de Quintal, de 
Almir Guineto, Zeca Pagodi-
nho, Arlindo Cruz.
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SERVIÇO

Dia: 01 de abril (sábado)
Horário: 16h

Local: Renascença Clube - Rua 
Barão de São Francisco, 54 – 

Andaraí
Censura Livre (menores 
só acompanhados dos 

responsáveis)
Entrada gratuita

SERVIÇO
Dia: 2 de abril 

(domingo)
Hora: 17h

Local: Renascença 
Clube - Rua Barão de 
São Francisco, 54 – 

Andaraí
Censura Livre 
(menores só 

acompanhados dos 
responsáveis legais)

que está em turnê pela América Latina.
Entre a mistura de sons e cores, o show de 1h50 

de duração possui 15 minutos de intervalo. Imer-
sos em um ambiente mágico e lúdico, uma atração 
promete surpreender crianças e adultos com a rapi-
dez com que o casal asiático Baadma e Zuulgin Bal-

dan faz uma troca de roupas inesperada. “Todos na 
plateia costumam ficar chocados. Nós sempre nos 
encantamos com a resposta do público para o número 
que é feito com muito carinho”, comenta Baadma.

A grande estreia acontece no dia 31 de Março, 
às 20h30, com ingressos já a venda no site.

Vila Galé anuncia novos adjuntos de direção e atualiza quadro de gerentes gerais
A Vila Galé, rede portuguesa 

com 10 hotéis e resorts no Bra-
sil, anunciou dois novos adjuntos 
de direção e atualizou o quadro 
de gerentes gerais. As alterações 
fazem parte do processo de trans-
formação estratégica dos empre-
endimentos e tem como objetivo 
proporcionar um serviço com cada 
vez mais excelência.

Os novos cargos de adjunto 
de direção serão ocupados por 
Carlos Magno, que será res-
ponsável pelos hotéis do Nor-
deste (Touros, Cumbuco e For-
taleza), e Patrick de Queiroz 
Bertholdo, que será responsá-
vel pelos empreendimentos do 
Sudeste (São Paulo, Angra dos 
Reis e Rio de Janeiro).

Os hotéis Vila Galé Salvador, 
Vila Galé Marés, Vila Galé Ala-
goas e Vila Galé Eco Resort do 
Cabo, mantêm-se sob a supervi-
são direta do Diretor de Opera-
ções Brasil, José António Bastos.

Magno possui 24 anos de 
experiência na indústria de hos-
pitalidade, gastronomia e even-
tos. Sua carreira conta com pas-

sagem por Boston (EUA). Antes 
de assumir o novo desafio, ele 
atuou como gerente geral por 
nove anos no Vila Galé Cum-
buco e três anos no Vila Galé 
Touros. Já Bertholdo, é formado 
em Administração de Empresas e 
pós-graduado em Gestão Empre-
sarial. O executivo atuou no 
Consulado dos Estados Unidos 

e na Secretaria de Turismo do 
Estado de São Paulo, sob a ges-
tão do ex-ministro do Turismo, 
Vinícius Lummertz.

Ambos se reportarão ao José 
António Bastos e atuarão nos 
assuntos estratégicos da rede.

O quadro dos gerentes gerais 
também sofreu alterações ao longo 
dos últimos meses em cinco hotéis.
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A 
Firjan Senai, por meio 
de seu Programa de 
Qualificação Setorial, 
está com inscrições 

abertas, em todo o estado, para 
mais de 3.100 vagas gratuitas em 
cursos de qualificação e de aperfei-
çoamento profissional, com início 
das turmas previsto para os meses 
de abril, maio e junho de 2023. Só 
na Região Metropolitana, são 1.174 
oportunidades em diversas unida-
des  com o objetivo de qualificar 
profissionais e formar futuros tra-
balhadores da indústria.

Os interessados devem ler aten-
tamente o edital, disponibilizada na 
página do Programa de Qualifica-
ção Setorial. Nele, constam a rela-
ção completa de cursos, bem como 
os critérios para participação, con-
tatos e endereços dos locais onde 
serão realizadas as aulas. A prin-
cipal regra para participação é que 
o candidato tenha renda familiar 
per capita bruta de até 1,5 salá-
rio mínimo,

Há oportunidades para estudan-
tes, inclusive menores de 18 anos 
que estejam cursando os ensinos 
Fundamental, Médio ou Técnico, 
e para trabalhadores, com variados 

níveis de escolaridades, conforme 
pré-requisito do curso. Em todo 
o Estado, há vagas para capacita-
ções em 17 setores da Indústria, 
como Construção Pesada e Civil, 
Alimentos e Bebidas, Automotiva, 
Ferroviário, Metalmecânica, Têxtil 
e Vestuário, entre outras.

O gerente de educação profis-
sional da Firjan Senai, Edson Melo, 
ressalta que, na Região Metropo-
litana, por exemplo, destacam-se 
oportunidades como confeiteiro, 
padeiro e pizzaiolo na área de ali-
mentação; eletricista de obras e 
pintor de edificações na constru-
ção civil; soldador mecânico, ope-
rador de produção, assistente de 
produção industrial e mecânico de 
manutenção no setor de metalme-
cânica e o de assistente de controle 
de qualidade em gestão.

Melo ainda explica que datas, 
turnos, locais e tempo de duração 
variam de acordo com o curso esco-
lhido, seja com o foco na qualifica-
ção ou no aperfeiçoamento profis-
sional. “Os cursos, que podem ter 
cargas horárias de curta, média ou 
longa duração, propiciam o desen-
volvimento de competências e a 
formação de jovens ou a atualiza-

ção daqueles que já possuem expe-
riência no mercado de trabalho”.
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Outras informações também 
podem ser obtidas pelo 0800-0231-
231 ou entrando em contato com 
as unidades da Firjan Senai.

Os microempreendedores 
que trabalham através da MEI 
devem ficar atentos, obriga-
toriamente, só poderão emi-
tir notas fiscais de serviço ele-
trônicas por meio do sistema 
Nacional de Emissão de Nota 
Fiscal de Serviços Eletrônica 
(NFS-e). “Desta forma, não 
será mais permitida a emissão 
de notas por MEI pelo sistema 
de Nota Fiscal Eletrônica de 
Niterói. A medida foi estabele-
cida pela Resolução 169/2022 
do Comitê Gestor do Simples 
Nacional (CGSN)”, avisa a 
Prefeitura de Niterói no texto.

A obrigatoriedade da migra-
ção do sistema é somente para 
o MEI, e não se aplica, por-
tanto, a outros tipos de empre-
sas. Os contribuintes desta 
modalidade que já possuem 
cadastro no sistema de Nota 
Fiscal Eletrônica de Niterói 

continuarão com acesso ao site 
apenas para consulta, cancela-
mento e emissão de notas anti-
gas, com competência ante-
rior a abril de 2023, sem pos-
sibilidade de emissão de novas 
notas.

Para a emissão da NFS-
e, os Microempreendedores 
Individuais deverão acessar o 
emissor nacional na página do 
Simples Nacional, em http://
www8.receita.fazenda.gov.br/
SimplesNacional/, e clicar em 
“NFS-e MEI” no menu late-
ral do site.

O novo sistema permite 
que o Microempreendedor 
Individual emita, de forma sim-
plificada e sem custo, a NFS-e 
em todo o território nacional. 
Agora, o MEI poderá emitir 
notas preenchendo apenas 
três informações: Cadastro 
Nacional de Pessoas Jurídicas 

(CNPJ) ou Cadastro de Pes-
soas Físicas (CPF) do toma-
dor do serviço; descrição do 
serviço e valor da nota.

Para responder dúvidas 
sobre o assunto, a Secretaria 
Municipal de Fazenda dispo-
nibiliza o e-mail: iss@fazenda.

Divulgação

Divulgação

Para cumprir a obrigatoriedade da migração, não será mais permitida a 
emissão de notas por MEI pelo sistema de Nota Fiscal Eletrônica de Niterói

Interessados devem consultar o edital, no qual há a relação das capacitações disponíveis
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A Secretaria Municipal de Ciên-
cia e Tecnologia (SMCT), por meio 
das Naves do Conhecimento, está 
com inscrições abertas para mais 
de 2,5 mil vagas em diversos cur-
sos gratuitos nas áreas de tecno-
logia e empreendedorismo. Ofici-
nas, worshops e palestras também 
estão disponíveis na programação 
oferecida no mês de abril. Os con-
teúdos das atividades disponibili-
zadas têm como foco capacitar os 
alunos para o mercado de trabalho 

na área de tecnologia.
“Promover inclusão digital e qua-

lificação profissional tecnológica é 
fundamental, pois sabemos como 
o mundo do trabalho está se trans-
formando de uma maneira muito 
rápida. Precisamos requalificar as 
pessoas para enfrentarem o desa-
fio de se adequarem a esse novo 
mercado”, afirmou Tatiana Roque, 
secretária municipal de Ciência e 
Tecnologia.

Entre os temas oferecidos pelas 

Naves estão: Informática Kids, Infor-
mática Sênior, Canva, Operador de 
Computador, Fotografia com Celular, 
Desenvolvimento de Jogos, Progra-
mação em Python, Excel, Contabili-
dade, Blender 3D, Scratch, Gestão 
de Pessoas, Word Essencial, Reparo e 
Manutenção de Impressoras, Desen-
volvimento de Jogos, dentre outros.

Para ter acesso ao cronograma 
completo das atividades e fazer a 
inscrição, basta acessar o site www.
navedoconhecimento.rio
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Dados da Brasscom, a Asso-
ciação das Empresas de Tecno-
logia da Informação e Comuni-
cação e de Tecnologias Digitais, 
revelam que num período de 
cinco anos, entre 2021 e 2025, 
o país deve contar com 797 mil 
vagas para o setor, mas atual-
mente forma apenas cerca de 
53 mil pessoas por ano. Com 
um enorme mercado a ser des-
bravado, os CEOs da Alterdata 
Software, Ladmir Carvalho e 
José Ronaldo da Costa, decidi-
ram investir em um projeto gra-
tuito com o objetivo de capaci-
tar jovens de todo o Brasil, com 
conhecimentos de programação 
voltados a estudantes de escola 
pública, moradores de áreas 
periféricas e em situação de vul-
nerabilidade econômica/social. 
Durante seis meses, o Projeto 
Galileo oferece um curso de 
programação trainee.

As famílias são treinadas 
em escolas públicas do Brasil 
e comunidades, além de entre-
vistadas por equipes de psico-
logia. Os jovens também pas-
sam por avaliações para iden-
tificar as pessoas aptas a parti-
ciparem do projeto. Na sequên-
cia todos são incluídos em um 
banco de apadrinhamento, no 
qual grandes empresas como 
Itaú, O Boticário, Multimarket, 
XP Investimentos e outras, apli-
cam um valor mensal e recebem 
informações sobre o desenvol-
vimento do afilhado, evolução 
no curso, dificuldades e empe-
nho no projeto, trazendo credi-

bilidade e a certeza de que tal 
contribuição está sendo útil no 
cotidiano daquela família.

Após a realização de 
todo o curso, o projeto Gali-
leo entra em contato com as 
empresas em busca dearticu-
lar vagas para os profissio-
nais trainee que concluíram 
o curso. O projeto começou 
na Região Serrana do Rio, mas 
se rapidamente fez com que 
se ampliasse por todo o país, 
já que as aulas acontecem em 
modelo home-office.

“Estamos vivendo uma 
sociedade abundante e pode-
mos com treinamento colo-
car esses jovens em contato 
com universidades, conheci-
mento e transformação. Pre-
cisamos quebrar esse ciclo e 
fazer com que o país seja o cen-
tro do desenvolvimento tecno-
lógico, assim como aconteceu 
com Teresópolis, que é uma 
cidade pautada na agro eco-
nomia e no turismo rural, mas 
hoje tem a maior empresa de 
tecnologia do Estado do Rio. 
Quando começamos essa histó-
ria não tínhamos acesso a mui-
tas coisas. Mas fomos capazes 
de obter conhecimento e trei-
namentos que possibilitaram 
o surgimento da Alterdata e a 
essência foi essa: luta, conhe-
cimento e progresso. Muitos 
funcionários chegaram aqui 
sem muitas possibilidades e 
conseguiram passar por cima 
de tudo, fazer suas faculdades 
e chegar a níveis mais altos. 
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O presidente do Comitê 
Olímpico Internacional (COI) 
esclareceu o posicionamento 
da entidade sobre não proibir 
a participação de atletas rus-
sos e bielorrussos nos Jogos 
Olímpicos de Paris em 2024. 
O mandatário ressaltou que 
o movimento olímpico é con-
tra o “isolamento total de pes-
soas com um passaporte espe-
cífico”.

“A Ucrânia quer o isola-
mento total de todos os rus-

sos. Estamos em um dilema. 
Sentimos, sofremos e compre-
endemos o povo e os atletas 
ucranianos. Por outro lado, 
como organização global, 
temos uma responsabilidade 
em relação aos direitos huma-
nos e à Carta Olímpica”, disse 
Thomas Bach.

Entretanto, o presidente do 
Comitê Olímpico Internacio-
nal (COI) deixou em aberta a 
possibilidade de proibir a parti-
cipação dos atletas russos que 

apoiaram a invasão na Ucrâ-
nia. Thomas Bach revelou que, 
nos próximos dias, o Conselho 
Executivo do COI se reunirá 
para definir novas diretrizes.

“Os direitos humanos e a 
Carta Olímpica não permitem 
um isolamento total de pes-
soas com um passaporte espe-
cífico. Mas os nossos princí-
pios dizem clara e distinta-
mente que qualquer apoio 
ativo à guerra é proibido”, 
afirmou o mandatário do COI.

ESPORTESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 1º, 2 E 3 DE ABRIL DE 2023
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Com o objetivo de incluir 
jovens pilotos mulheres nas 
competições de acesso à Fór-
mula 1, a F1 Academy finali-
zou a formação do grid para a 
sua primeira temporada. Serão 
15 jovens que disputarão sete 
etapas na Europa e na América 
do Norte em 2023.

As pilotos foram divididas 
em trios que formarão cinco equipes (ART 
Grand Prix, Campos, MP Motorsport, Prema 
e Carlin). A primeira corrida será em 28 de 
abril, na Áustria, e a última, nos Estados 
Unidos, em 22 de outubro, mesma data do 
GP dos EUA, na fórmula 1.

A F1 Academy será gerida pelo mesmo 
responsável das Fórmula 2 e 3, Bruno 
Michel. E a diretora será Susie Wolff, a 
última a entrar num carro da principal cate-

  Intercolegial abre inscrições para 
sua 41ª edição na segunda-feira

A 
principal compe-
tição entre estu-
dantes do Rio de 
Janeiro está retor-

nando nas próximas semanas. 
Em preparativos para sua 41ª 
edição, o Intercolegial está às 
vésperas da fase de inscrições, 
que começa nesta segunda-fei-
ra e vão até o dia 20 de abril. 
Escolas públicas e particula-
res do estado do Rio, de ní-
veis fundamental e médio, es-
tão aptas a se inscrever.

O evento, que em 2022 
comemorou quatro décadas 
com o retorno do público após 
um ano anterior de adapta-
ção por conta da pandemia 
de Covid-19, conta nesta edi-
ção com sete modalidades: fut-
sal, skate, xadrez, vôlei, vôlei 
de praia, basquete e handebol.

A grande novidade deste 
ano é a inclusão da catego-
ria sub-8 no skate. A inicia-
tiva caminha em paralelo ao 
cenário do esporte, que vem 
sendo palco de talentos cada 
vez mais jovens. Na Olimpí-

ada de Tóquio, atletas como 
Sky Brown, Kokona Hikari e 
a brasileira Rayssa Leal foram 
medalhistas com apenas 13 
anos de idade.

O início das disputas acon-
tece em maio, com o futsal. 
Como já é tradicional, serão 
divididas entre o primeiro e o 
segundo semestre, entrecorta-
das pelas férias escolares. Os 
ginásios dos colégios e as vilas 
olímpicas serão os palcos prin-
cipais dos jogos.

“O Intercolegial continua 
sendo um projeto esportivo e 
social. Esportivo porque incre-
menta o esporte nas escolas, a 
iniciação dessa gurizada com 
o esporte. Depois do Interco-
legial, podemos dizer que o 
esporte escolar cresceu muito. 
Temos liga colegial, Confede-
ração de Desporto Escolar e 
a Gymnasiade (competição 
escolar internacional que vol-
tará ao Rio este ano). Na parte 
social, o maior braço do Inter, 
não se tira o segmento de bolsa 
de estudos (por mérito espor-

tivo)”, explica Roberto Garo-
falo, criador e diretor-geral do 
evento, que ressalta também 
a expansão do mercado para 
professores de educação física.

Na edição passada, o título 
ficou com o Santa Mônica Cen-
tro Educacional da unidade de 
Bento Ribeiro, que conquistou 
dez medalhas e levou a com-

petição pela quinta vez conse-
cutiva, a sétima em sua histó-
ria. O Instituto Loide Martha, 
da Vila São Luís (Duque de 
Caxias), ficou com a segunda 

colocação; e o GEO Doutor 
Sócrates, de Guaratiba, fechou 
o pódio.

Além das competições 
esportivas, o evento seguirá 
com o Intersolidário, gincana 
beneficente de arrecadação de 
alimentos que conta pontos na 
classificação geral.

“O Intercolegial, um dos 
projeto mais longevos da Edi-
tora Globo, proporciona não 
apenas as competições em si, 
mas principalmente o cará-
ter social e educativo que o 
esporte promove. Incentivar 
nossos jovens atletas e contar 
estas historias são um orgu-
lho e uma motivação para nós. 
Reunimos mais de 90 escolas e 
300 professores, todos em prol 
de um objetivo comum que é 
desenvolver os mais de dois 
mil jovens através do esporte”, 
diz Andressa Amaral, gerente 
de projetos da Editora Globo.

A 41ª edição do Interco-
legial tem realização do jor-
nal O GLOBO e apresenta-
ção do Sesc RJ.

Principal competição entre estudantes do Rio de Janeiro volta com sete modalidades e novidade no skate

F1 Academy terá grid com 15 pilotos mulheres

Categoria de base da 
Fórmula 1 terá primeira 
corrida em 28 de abril

goria do automobilismo, como 
piloto de testes da Williams 
entre 2012 e 2015.

Ela apareceu em quatro trei-
nos livres na temporada 2014, 
após 22 anos sem uma mulher 
no cockpit de um carro de Fór-
mula 1.

Atualmente, nas competi-
ções de base da Fórmula 1, há 

apenas uma mulher a alemã Sophia Flo-
ersch, que disputa a F-3.

Thomas Bach esclareceu o posicionamento Thomas Bach esclareceu o posicionamento 
do Comitê Olímpico Internacional (COI) do Comitê Olímpico Internacional (COI) 

sobre manter os atletas russossobre manter os atletas russos

Presidente do Comitê Olímpico é contra 
exclusão de russos nos Jogos de Paris-2024

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

CASA DOS POVEIROS ABRE  
VAGAS PARA VÔLEI FEMININO

Venha jogar Voleibol feminino pela Casa dos Poveiros no Campeonato da  
Federação Carioca. A seletiva acontece no dia 5 de abril, às 14h, para meninas 
nascidas entre os anos de 2007 e 2011.

>> Mais informações por WhatsApp nos telefones 21 97661-3586 e 21 99225-3865.
As atletas devem comparecer com roupa adequada para a prática esportiva,  
e estar acompanhada de um responsável maior de idade.

DIVULGAÇÃO



Divulgação
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PSG TERIA ENCONTRADO 
NOVO OBSTÁCULO PARA RENOVAR 
COM MESSI
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�lamengo e Fluminen-
se começam a decidir 
neste fim de semana 
o Campeonato Cario-

ca 2023. Os rivais se enfren-
tam no sábado (1º), às 20h30, 
no Maracanã, com mando do 
clube rubro-negro e previsão 
de casa cheia.

Mais de 52 mil ingressos 
já foram vendidos, segundo 
a última parcial divulgada 
na última terça-feira (28). A 
expectativa é que o público 
total ultrapasse a marca dos 
60 mil presentes.

O Fluminense é o atual 
campeão carioca. No ano pas-
sado, o Tricolor venceu justa-
mente o Flamengo na decisão. 
Agora, o Rubro-negro tem a 
chance de revanche na edi-
ção 2023.

Quando se pensa em Fla-
-Flus recentes, é fácil recor-
dar de um gol marcado por 
Gabigol pelo Flamengo ou 
Germán Cano pelo Flumi-
nense. Os dois atacantes têm 
o time rival como suas maio-
res vítimas e podem ampliar 
a fama de carrascos.

Gabigol pode não viver 
um bom momento - passou 
em branco nos últimos seis 
jogos -, mas de decisão ele 
entende. Afinal, fez 14 gols 
em 15 finais disputadas pelo 
Rubro-Negro. Só no Campe-
onato Carioca, balançou as 
redes quatro vezes contra o 
Fluminense (três em 2021 e 
um em 2022).

O rival, aliás, é sua vítima 
preferida. Com a camisa do 

Flamengo, o atacante mar-
cou 10 vezes em 18 parti-
das, e tem o adversário per-
feito para encerrar o jejum. 
Ainda mais porque passou 
em branco na última final, da 
Recopa, em dois jogos contra 
o Independiente Del Valle.

Mas o Tricolor também 
tem um carrasco para cha-
mar de seu. Afinal, apenas 
em sua segunda temporada 
pelo clube, Cano já tornou 
o Rubro-Negro a sua maior 
vítima: foram cinco gols em 
seis partidas, numa média 
melhor do que de Gabigol 
(0,83 contra 0,55).

Somente na conquista do 
Carioca de 2022, o argentino 
fez os três gols do Fluminense 
(dois no primeiro jogo e um 
no segundo). Além disso, 
vive grande fase e balançou 
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a rede 14 vezes nos últimos 
sete jogos. E só passou em 
branco em um deles.
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Protagonistas de seus 

times em jogos decisivos, os 
dois têm um forte concor-
rente nesta final de Carioca. 
Pedro é o outro goleador do 
Flamengo e nesta temporada 
tem sido a referência den-

tro da área. Não à toa, já fez 
13 gols, um a menos do que 
Cano.

Nesse fundamento, o 
Fluminense, aliás, não tem 
alguém para dar um refresco 
ao camisa 14, que deve ser 
muito marcado nesses dois 
jogos. O vice-artilheiro em 
2013 é Jhon Arias que fez 
apenas dois gols e é mais 
importante na construção 

das jogadas. Pelo menos, 
outros 11 jogadores trico-
lores também marcaram e 
podem surpreender.
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Flamengo e Fluminense 

fazem um dos maiores clás-
sicos do futebol brasileiro, e, 
por isso, já registraram alguns 
dos maiores públicos da his-
tória do país. A seguir, veja 

os maiores públicos da his-
tória do Fla-Flu.
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Principal nome do futebol 
feminino brasileiro, a expe-
riente Marta vem sofrendo 
com as lesões e não vai defen-
der o País na Finalíssima, dia 6 
de abril, diante da Inglaterra, e 
no amistoso com a Alemanha, 
cinco dias depois. A jogadora 
foi cortada pela técnica Pia Sun-
dhage nesta quinta-feira, por 
causa de uma lesão muscular. 
Para sua vaga, a palmeirense 
Duda Santos foi chamada.

É o segundo corte que Pia 
Sundhage é obrigada a fazer 

na lista de convocadas para os 
compromissos de abril. Também 
por lesão, ela trocou a corin-
tiana Duda Sampaio pela com-
panheira de clube, Luana, na 
terça-feira. A técnica já não con-
tava com a atacante Ludmila 
e viu o Grêmio informar nesta 
quinta que a goleira Lorena vai 
ter de passar por cirurgia no joe-
lho. Ambas estão fora da Copa 
do Mundo da Austrália e Nova 
Zelândia, em julho.

Os jogos com Inglaterra e 
Alemanha serviriam para Pia 

Sundhage ver como Marta se 
comportaria no renovado time 
nacional após ficar afastada por 
11 meses tratando um grave 
lesão no joelho. A técnica já 
havia convocado a estrela para a 
She Believes e gostaria de apri-
morar seu entrosamento com 
as companheiras.

O Orlando Pride, clube 
de Marta nos Estados Uni-
dos, contudo, informou à CBF 
que a jogadora não poderia 
se apresentar à seleção brasi-
leira por causa de uma lesão 

no bíceps femoral da poste-
rior esquerda e o corte aca-
bou anunciado.

“A meia Duda Santos, do 
Palmeiras, está convocada pela 
técnica Pia Sundhage para 
defender a seleção brasileira 
feminina na Data Fifa de abril. 
As Guerreiras do Brasil enfren-
tam a Inglaterra, na Finalíssima, 
no dia 6, e a Alemanha, no dia 
11”, informou a CBF. “A joga-
dora foi chamada para a vaga 
da atacante Marta, do Orlando 
Pride (EUA).”
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O Audax divulgou as informações da venda de 
ingressos para o jogo de ida da fi nal da Taça Rio, 
contra o Botafogo. As entradas podem ser com-
pradas no site Ticket Hub ou presencialmente.

O clube também comunicou que a reti-
rada dos ingressos adquiridos pela internet 

acontecerão apenas no dia da partida, no 
Estádio Raulino de Oliveira, das 10h até o 
intervalo do jogo.

Em tempo: o confronto entre Audax e 
Botafogo acontecerá neste domingo, às 18h, 
no Estádio Raulino de Oliveira.
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As duas equipes se enfrentarão 
neste domingo, às 18h, no 
Estádio Raulino de Oliveira

Jogadora não vai 
defender o País 
na Finalíssima, 
dia 6 de abril


